



BRVM COMPOSITE	↑	229,70	BRVM 30	↑	114,62	BRVM Prestige	↑	105,75
Variation juin- 24		+1,95%	Variation juin -24		+1,60%	Variation juin-24		+2,28%

INTERNATIONAL

Europe...

Indices	Variation (juin- 24)
Cac 40	-6,42%
Dax 30	-1,35%
Footsie-MIB	-3,88%

Amérique ...

Indices	Variation (juin- 24)
Dow Jones	+2,36%
S & P-500	+3,47%
Nasdaq	+6,83%

Devises	Cours (fin juin- 24)
1 USD	610,94 FCFA
1 Livre Sterling	772,54 FCFA
1 Euro	655,95 FCFA
1 Naira	2,45 FCFA
1 000 CFA	250,43 GHS

PUBLICATION QUOTIDIENNE DE LA VALEUR LIQUIDATIVE											
SOCIÉTÉ D'INVESTISSEMENT À CAPITAL VARIABLE											
28- juin -2024											
Société de Gestion	Dépositaire	OPCVM	Catégorie	Valeur Liquidative							
				Précédent		Actuelle		Variation			
				Valeur	Date	Valeur	Date	Date	%		
WAFI CAPITAL S.A SICAV AUTOGERÉE	SGI AGI	SICAV WAFI CAPITAL	DIVERSIFIÉE	10 000,00	7 186,02	27-juin-24	7 286,10	28-juin-2024	5-juin-20	-27,14%	1,39%

BULLETIN D'INFORMATION



N° 021 – Juin – 2024

Analyse du marché-juin 2024

Au cours de ce sixième mois, le marché action de la BRVM a enregistré une excellente prestation et reste sur une série de quatre mois consécutifs de hausse. En effet, son indice phare qui est le BRVM Composite a retrouvé la barre des 229,70 points à la suite de son ascension fulgurante de 1,58%. Dans le même élan, les indices BRVM Prestige (3,08%) et BRVM 30 (1,05%) se sont tous améliorés.

Cette hausse du marché s'explique par l'annonce de paiements de dividendes des sociétés PALC CI, NSIA, Coris Bank International, BOA Sénégal, Sitab, Total Cote d'Ivoire, Total Sénégal et Onatel Burkina.

S'agissant des actions, il y a 29 actions en hausse contre 13 actions en baisse. La meilleure performance du mois a été enregistrée par la valeur Bicipi (+20,12%). L'action Air liquide enregistre la plus importante décade du mois en perdant 23,08%.



MISSION DE LA SICAV

La mission de la SICAV WAFI CAPITAL est de mettre à la disposition des investisseurs, un instrument financier fiable, rentable et diversifié en vue de leur permettre d'investir en toute sérénité leur épargne sur le marché financier de l'UMOA et de réaliser les projets qui leur tiennent à cœur.

Aussi, favorise-t-elle la mise en place d'un mécanisme de placement et d'investissement sécurisé basé sur un plan d'épargne pour mieux capitaliser les ressources financières tant locales que celles en provenance de la diaspora.

Revue de l'environnement économique, politique et des risques financiers

Activité économique dans le monde

L'activité économique mondiale a montré des signes de vigueur en mai 2024 dans les pays avancés, soutenue par une accélération notable dans les secteurs manufacturiers et des services, tandis que certains pays émergents ont connu un ralentissement lié notamment à la hausse des coûts de production et à une détérioration des conditions météorologiques.

Aux Etats-Unis, l'activité économique est restée robuste avec un indice PMI composite à 54,4 points en mai 2024, contre 51,3 points le mois précédent.

Au niveau des pays émergents, l'activité économique en Chine a atteint 54,1 points en mai

2024, en lien avec l'augmentation de la production dans les secteurs manufacturier et tertiaire, une progression des nouvelles commandes et une amélioration de l'emploi

Par rapport à mai 2023, l'indice des prix des principaux produits exportés par les pays de l'UEMOA ont augmenté de 54,0%, après un accroissement de 69,7% le mois précédent. La hausse des cours concerne les produits agricoles (cacao : +170,2%, café : +47,2%, caoutchouc : +26,3% et huiles végétales : +8,0%), les minéraux (uranium : +64,8%), les métaux précieux (or : +18,2%), le pétrole (+7,9%) et les fertilisants (phosphate : +2,4%). En revanche, les prix du gaz naturel (-4,6%), du coton (-5,2%), du zinc (-4,5%) et du bois en grume (-23,3%) se sont repliés.

Les prix des principaux produits alimentaires importés dans l'UEMOA se sont accrus de 5,0% en mai 2024, en variation mensuelle, après une hausse de 0,9% un mois auparavant. Le renchérissement concerne le lait (+19,1%), le blé (+16,7%) et le riz (+4,0%). En revanche, les prix du sucre (-4,4%) et de l'huile de soja (-3,6%) se sont repliés.

Une conjonction de facteurs peut expliquer ce relèvement des taux. Finalement, les Etats empruntent plus cher, même si le secteur financier en tire pleinement profit. Un contexte qui relance la question des contraintes à l'emprunt pour les Etats africains.

Les investisseurs sur le marché monétaire de l'UEMOA continuent de bénéficier de rendements attractifs sur les titres d'emprunts émis par les Etats, bien qu'en léger repli. Fin mai 2024, le taux moyen des bons du Trésor à court terme s'établissait à 7,33%, en baisse par rapport à avril (7,99%) mais toujours supérieur à mai 2023 (6,66%).

Les obligations du Trésor affichent une tendance similaire, avec un rendement moyen de 7,4% sur la période contre 6,6% en mai 2023. Au premier trimestre 2024, pour 1903,3 milliards FCFA (3,17 milliards \$) prêtés, les investisseurs ont engrangé 144,25 milliards FCFA (240,2 millions \$) de gains contre 102,5 milliards FCFA pour un montant quasi identique au premier trimestre 2022.

Plusieurs facteurs expliquent cette hausse du coût des emprunts, notamment le relèvement des taux directeurs de la Banque centrale et l'insécurité dans les pays de l'Alliance des Etats du Sahel, qui affichent des vellétés de s'affranchir des organisations régionales jugées inféodées à la France.

Les taux sur les emprunts à 3 mois, réputés plus sûrs, ont presque triplé, passant de 2,6% en moyenne au T1 2022 à 6,65% au T1 2024. La forte demande des Etats (1221,4 milliards FCFA contre 572 milliards FCFA en 2022) a probablement renchéri les coûts.

Ce contexte apporte une autre perspective sur le débat relatif à la capacité d'emprunt des pays africains, cette fois-ci sur le marché local. Si les rendements exigés et les notations des agences internationales sont souvent critiqués, le niveau des taux locaux, fixés par des investisseurs présents sur le terrain et du fait des enjeux, suggère que créer des agences de notation purement africaines ne serait finalement pas la solution ultime.



Les 5 meilleurs conseils pour les nouveaux investisseurs

Apprendre à investir, c'est comme tout nouvel apprentissage : il se peut que vous n'y arriviez pas la première fois. Certaines astuces peuvent vous aider à bien démarrer ou à continuer sur votre lancée tout en étant plus confiant.

1. Tirer le meilleur parti de ses revenus supplémentaires
Vos objectifs d'épargne et d'investissement vous facilitent la tâche lorsqu'il s'agit de décider comment utiliser un revenu supplémentaire. Que vous obteniez une augmentation de salaire ou desiriez utiliser à bon escient un remboursement d'impôts, voici différentes façons d'utiliser des revenus supplémentaires.

- Les ajouter à votre fonds d'urgence
- Rembourser vos dettes
- Les ajouter à votre épargne-retraite
- Contribuer un peu plus à vos objectifs d'investissement à long terme.

2. Profiter des intérêts composés

Vous pouvez faire croître votre argent plus rapidement si vous investissez également l'argent que vous gagnez (votre rendement) en plus de l'argent placé au départ. C'est ce que nous appelons la capitalisation des intérêts. Elle fonctionne tant pour les placements financiers garantis que pour les placements non garantis.

Réinvestir vos gains permet une croissance plus rapide de vos épargnes, ce qui vous aide à atteindre vos objectifs financiers.

3. Avoir un plan financier

Avoir un plan financier peut sembler compliqué, mais il suffit de commencer en vous posant des questions simples :

- Quels sont vos objectifs d'investissement?
- De quel montant avez-vous besoin tous les mois dans le but d'atteindre vos objectifs?
- Quel montant de dettes devrez-vous payer et à quelle date?
- Quelles sont vos marges de manœuvre pour ce qui est de l'épargne, de l'investissement et du paiement de vos dettes en fonction de votre budget?

- De quel genre de conseils personnalisés avez-vous besoin dans le but d'atteindre vos objectifs?

Votre plan doit être précis et réaliste.

Il doit comprendre votre tolérance au risque, votre stratégie de placement et la répartition de vos actifs, et il doit préciser à quel moment et de quelle manière vous devez rééquilibrer votre portefeuille. Apprenez-en davantage sur la manière de créer un plan d'investissement.

4. Investir selon ses moyens

Il est toujours préférable de disposer d'un vaste horizon. Ainsi, plus vous vous mettez tôt à épargner ou à investir, plus vous profiterez des intérêts composés. Tout argent que vous mettez de côté dès le début vous permettra d'obtenir de loin de meilleurs rendements.

Il pourrait toutefois être tentant de commencer de manière trop agressive. C'est l'envers de la médaille. Songez à ce qui arriverait si vous faites une contribution d'un montant élevé dans vos comptes d'investissement ou votre REER, mais manquez de liquidités pour vous acquitter de vos dépenses quotidiennes ou réaliser des épargnes à court terme. Dans ce cas, il vous faudrait puiser dans vos épargnes pour couvrir les dépenses ou compter sur vos cartes de crédit ou des prêts que vous devriez rembourser plus tard.

Sachez respecter vos objectifs en matière de placement compte tenu de vos moyens.

5. Évaluer raisonnablement ses aptitudes en matière d'investissement

Un grand nombre d'investisseurs se croient plus forts que la bourse et négocient trop souvent. Or, leurs rendements risquent d'être plus faibles que s'ils diversifiaient leurs placements.

Il arrive qu'on ait trop confiance en soi et qu'on interprète l'information reçue selon nos croyances et qu'on en vienne à croire qu'on en sait plus qu'en réalité. Par exemple, lorsque le marché est haussier et que le rendement des investissements est généralement bon, on pourrait croire qu'on est apte, rendements élevés à l'appui, à prendre de bonnes décisions en matière d'investissement. Par contre, si le marché est baissier et que le rendement des placements est faible, on pourrait en accuser le marché et ne pas remettre son jugement financier en question.

